

Benito Juárez “El benemerito de las Americas”

Benito Juárez "the benemerito of the Americas"

Maximino Bautista San Juan^a

Abstract:

Regaining Mexico's autonomy, as it began to live in the concert of free peoples, he had various forms of government that seemed to him today good and bad tomorrow; it was stirred by political upheavals and unjust wars with foreign nations to the end, after pursuing ideals that it never reached, the good-looking peace we enjoy now. Considered one of the most prominent forgers of the motherland, Benito Juárez García marked a partaguas in the history of Mexico, achieving the consolidation of the Republic.

Keywords:

Benemerito, presidet, liberal, Conservative

Resumen:

Al recobrar México su autonomía, al empezar a vivir en el concierto de los pueblos libres, tuvo diversas formas de gobierno que le parecían hoy buenas y malas mañana; lo agitaron convulsiones políticas e injustas guerras con naciones extranjeras hasta lograr al fin, tras perseguir ideales que nunca alcanzaba, la bienhechora paz que disfrutamos ahora. Considerado uno de los más destacados forjadores de la patria, Benito Juárez García marcó un parteaguas en la historia de México, al lograr la consolidación de la República.

Palabras Clave:

Benemerito, presidente, liberal, conservador.

Introducción

Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz.

Deseo hablarles de un corto y brillantísimo período de la Historia Nacional de esta tierra en donde hemos nacido y que queremos tanto, así como de la grande personalidad que le caracteriza, del Lic. Benito Juárez, que fué Presidente de la República Mexicana.

Hace varios años que en un pueblo, Guelatao, de la enmarañada Sierra de Ixtlán que está en Oaxaca, vivía un matrimonio indígena formado por D. Marcelino Juárez y Dona Brígida García limitados era n sus recursos y sin embargo , tenían una casita propia donde vivir.

De esta unión nació un niño al que pusieron por nombre Benito y que cuando estba pequeño sólo hablaba el idioma de sus padres, e l zapoteco, hasta que á los doce años aprendió el idioma castellano. En la ciudad de Oaxaca, capital del Estado

En el Instituto de Ciencias y Artes obtuvo el título de Abogado. A los 23 año s fué catedrático de Física en el mismo Instituto.

Sin embargo, en 1853, Juárez fue desterrado por Antonio López de Santa Anna, un militar y político conservador que ejerció la presidencia de México en varias ocasiones. Con ardor se dedicó al estudio, en donde profundizó los conocimientos de la ciencia y las leyes que las rigen. Pronto lo eligieron Regidor del Ayuntamiento de Oaxaca, cargo honorífico y gratuito que no renunció. Se iniciaba en los asuntos políticos y a su interés por el patriotismo se encomendaban los intereses de una colectividad. Poco después, al año siguiente, sus conciudadanos lo eligieron Diputado a la Legislatura. México entonces atravesaba por uno de su s período s más dolorosos de prueba. Dos partidos se disputaban la supremacía del mando: los conservadores y los liberales.

E n el año de 1846 fue electo Gobernador del Estado, luego Diputado al Congreso de la Unión, distinguiéndose siempre por la honradez y energía de sus principios, que le valieron volver a desempeñar la primera Magistratura de su Estado. Cinco años duró en el ejercicio de s u alto encargo. Terminad o su período, volvió a ocupar su puesto en el Instituto de Ciencias y Artes.

^a Autor de Correspondencia, Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, <https://orcid.org/0000-0001-7789-8486>, Email: maximino_bautista@uaeh.edu.mx

En julio de 1859 Juárez público, en Veracruz, la famosa ley de nacionalización de los bienes eclesiásticos y, el 23 del mismo, declaró el matrimonio como contrato civil. Se suprimieron varias comunidades religiosas, se proclamó la tolerancia de cultos y la secularización de los cementerios. Estas disposiciones se conocen con el nombre de "Leyes de Reforma."

La guerra, llamada de "Reforma, como una llamarada inmensa, recorría el territorio. Juárez, sereno en medio de tanta conflagración y tantos peligros, dictaba las disposiciones que consideraba más oportunas para extinguir el incendio. , Nunca lo abatió el desaliento ni las inconsistencias de la fortuna. Se ve en la necesidad de suspender por dos años el pago de las deudas a Inglaterra, España y Francia. Entonces se formó la coalición tripartita. El Gobierno se vio obligado a derogar la ley. Se trataba de evitar la invasión extranjera. En Soledad tuvieron verificativo las conferencias entre los representantes de México y de esas naciones; pero los franceses, acatando las órdenes de su Emperador, se quedaron para emprender luego una guerra a todas luces injusta. Los acontecimientos de aquel tiempo, México los ha cubierto con un espeso velo. Esta malhadada aventura, tuvo su epílogo sangriento en el Cerro de las Campanas.

Juárez salvó a la Patria; la salvo vigorizándola con la ley, fundamentándola con la democracia, arrancándola del letargo, disputándola al invasor.

EL RESPETO AL-DERECHO AGENO, ES LA PAZ. Son palabras que nos dejó en su vida inmaculada el Gran Reformador, que bien sabía que el conocimiento de los derechos no es más que el perfeccionamiento social.

El día 18 de julio de 1872 falleció este insigne patricio, conservando aún la alta honorabilidad de Presidente de la República. Hizo tanto por la Patria, le debemos tanto, que nadie de nosotros recuerda sin veneración su nombre. Hoy estamos celebrando más de doscientos años de su nacimiento. En este día, millares de niños escuchan con atención y con respetuoso silencio, la vida y los hechos públicos del Lic. Benito Juárez, relatados por sus profesores. . , Vive en el cielo de la inmortalidad; su nombre es el escudo de nuestras libertades, su perseverancia en el estudio lo elevó sobre el nivel vulgar: su rectitud en el cumplimiento del deber que lo llevo a ocupar, en momentos de decadencia y de. Congreso de la Unión, en 1873, el nombramiento de "Benemérito de la Patria.

Referencias

- [1] Biografía de Benito Juárez. Universidad Autónoma de Ciudad Juárez.
- [2] Apuntes para mis hijos. Benito Juárez. Primera edición, 1972.
- [3] Benemérito de las Américas. Bicentenario de su natalicio. Honorable Congreso de la Unión.
- [4] Un indio zapoteco llamado Benito Juárez. Fernando Benítez. Santillana.